

(第一類 第十一號)

衆第二十二回議院  
逓信委員

昭和三十年五月九日(月曜日)

出席委員

理事齋藤	憲三君	選瀬地	文平君
理事中垣	國男君	理事権本達美三郎君	
理事井手	以誠君	理事松井	政吉君
川崎末五郎君	竹内俊吉君		
愛知揆一君	塚田十一郎君		
佐々木更三君	成田知巳君		
森本靖君	前田榮之助君		

出席政府委員 郵政大臣 松田竹千代君

委員外の出席者	郵政事務官(簡易保険局長)	(時金局長)
専門員	稻田	白根
専門員	山戸	玉喜君
専門員	吉田	吉郎君
弘南君	利生君	
	穣君	

郵便貯金法の一部を改正する法律案  
(内閣提出第二五号)  
郵便振替貯金法の一部を改正する法  
律案(内閣提出第二六号)

長尾郵便局の電話設置拡充に関する  
請願(伊瀬幸太郎君紹介)(第三三五八  
号)  
の審査を本委員会に付託された。

一〇五

する。

○松田國務大臣  
ました郵便貯金

第五十一条中第三十三条】を第三十三条から第三十五条まで】に改める。  
第五十四条中「三百円、三百円、」を削り、「又は一万円」を「一万円、」  
三万円又は五万円】に改める。

1 この法律は、公布の日から施行する。  
2 この法律の施行前に預入した定期郵便貯金で、預入金額が二百円

又は三百円のものの預入金額については、この法律の施行後でも、なお従前の例による。

郵便振替貯金法の一部を改正する  
法律案

## 郵便振替貯金法（昭和二十三年法） る法律

第六十三条の二の見出しを「(公庫  
律第六十号)」の一部を次のように改  
正する。

の償還金」に改め、同条中「住宅金融公庫法（昭和二十五年法律第百五十六号）による住宅金融公庫又は住

宅金融公庫」を「国民金融公庫、住宅金融公庫若しくは中小企業金融公庫（以下公庫と総称する。）又は公庫

の業務の一部を代理する金融機関若しくは公庫に、「住宅金融公庫の貸付」を「公庫の貸付」で改める。

## 附 則

附則

しては、その最高金額を現行の四千円から八千円に引き上げ、また定期郵便貯金の預け入れ金額につきましては、現行の八種のうち二百円及び三百円を削り、新たに三万円及び五万円を加えようとするものであります。

第三点は、郵便貯金の小切手による預け入れは、現在通常郵便貯金及び定期郵便貯金について取扱われ、積立郵便貯金については取り扱われていないのであります。が、今回の改正が実施されますときは、積立郵便貯金の一回

の預け入れ金額は最高八千円に引き上げられますので、小切手による預け入れが予想されること及び定額郵便貯金の局外における預け入れの取扱いの実績に照らし、事務取扱い上支障がないと認められることなどの理由により、新たに取扱いをしようとするものであ  
ります。

次に、郵便振替貯金法の一部を改正する法律案につきまして申し上げますと、この法律案は、国民金融公庫または中小企業金融公庫の貸付金の償還をする者の利便をはかるのが目的であります。現在地方公共団体が徴収改する方税等の徴収金や住宅金融公庫の貸付金の償還金などについて、特殊郵便振替貯金の取扱いをいたしておりますが、これらの公庫の貸付にかかる償還金につきましても、右と同様に一般の料金よりも低廉な料金による取扱いをいたそうとするものであります。

以上が二法律案の概要であります。が、何とぞ十分御審議の上、すみやかに





ができるから、将来検討してやついていい、こういうことですね。この前の答弁ではそういうことでございましてが、その答弁がひっくり返ることはない、こういうことですね。はっきりお聞きしたい。

○松田国務大臣　そうです。後日御趣旨に完全に沿い得るようなことにもなり得ると思いますけれども、今のところでは研究してやって参りたい、かようになります。

○森本委員　それでは次に簡易生命保険法の一部改正の点で、一昨日の委員会において、この点の質問に対し、当局の方から第三十一条第二項の「年齢十年に満たないで死亡したとき」の倍額支払いの項について、おもに財政的な考慮における御答弁があつたわけですが、さらに「年齢十年に満たないで死亡したとき」というのを適用しないことにした理由を、詳細に説明願いたいと思います。

○白根政府委員　この理由につきましては、先般御説明申し上げたわけでございますが、大体考え方を方といたしまして、倍額支払いを受ける相互の公平をはかるがいいかそれともこのうちから一部サービス・ダウンになりましても、全体の財源を一般加入者に対する配当財源に回すがいいかというの、議論の対象になるのではないかと思うわけでございます。倍額支払いの対象のうちで先般御説明申し上げましたように、十才以下の者が人數といたしまして約四割ないし五割程度になつております。金額にいたしましても相当数になりますが、三年後になりますと、三千五百万

方の面におきましては、十歳未満をオミットするといふことは何か権衡をそこなうようですが、その財源が相当多くなつて、いからば、むしろ世帯主等の死亡の際における保険金の支払い並びに利益配当の増額原資に回した方がいいのではないかというものが、この改正案を出した趣旨でござります。

○森本委員 それから次に、先ほど郵便貯金法の一部を改正する法律案の提案理由の説明がありましたが、この中でお聞きしたいのは、積立貯金の場合、現在国民の中には一年の積立貯金もやつてもらいたい、そういう希望がかなり強いわけでございますが、そういう点についての当局のお考えはいかがございましょうか。

○小野政府委員 積立貯金を、現行の期間よりも短期なそれを希望されておる声はよく聞きます。その点につきましてはわれわれもいろいろ検討いたしましたこともあるのであります。何しろ現在の預貯金の全般につきまして、最も理想的なそれは長期資金の獲得でござります。その面から言えば現在の二年のそれは、一年のものよりも郵便貯金のあり方としてはふさわしいのであります。ごく短期に引きおろしをしなければならないような種類のものにつきましては、郵便貯金としては各種の種類を設けております。通常貯金のようにしまして、一年のものを吸収いたしたい。かつて積立貯金の期間は三年であったわけであります。これもできるだけ短期を希望されるとの声にもこたえまして、二年に短縮したわけであります。さらにそ

れを一年ということも、われわれ必ずしも反対ではないのでありますて、そういう要望があれば郵便貯金としては、各種のそいつた要望を漏れなく取り入れるような制度の建前にすべきであることは十分認めるのであります。が、他面郵便貯金の運営の内容充実の点から申しまして、コスト等に対する影響も考えなければなりません。そこで一年制のものを設けることになりますと、われわれとしては一定の条件を具備し得るものでなければならないわけであります。現在も二年制積立貯金の平均一件当たりの金額は、毎月七百円の掛金をするというような状況になつておりますが、そいつた現状そのままで一年制にいたしましては、非常に割高につくわけであります。従つて現在の二年制のものにしましても、七百円が平均であることは非常に低いのであります。いまして、われわれの希望といたしましては千円見当を希望しているわけであります。ところがなかなかそこまで参りません。いわんやこれを一年制にいたしますと、平均二千円近くにならぬとコストの面で非常に難点がかかるわけであります。実際にそいつたコストの平均をもまして一年制積立貯金が獲得できるものならば、われわれもこれを設けるにやぶさかではないのであります。この点について各郵政局方面では在来一年制を非常に要切にしております。そいつた向きについて与えられたそいつた条件を満たして得るものであるかどうか、満たし得るならば一年制をやつてもいい、こうしたことで諮つてみたのであります。が、各郵政局とも一年制に希望ではありませんが、そいつたわれわれの方の要望

するような内容の積立貯金を獲得することは自信がない、困難であるということで、実はしり込みするというような状況であります。そういう状況で粗在の段階では、直ちに一年制積立貯金を設定することは考えておりませんが、そこで、実はしり込みするというような状況で粗も、あなた方は長期に預かるのが一番いいのでありますか、預ける方にすれば、やはり短期でやつてもらえば一番便利であると考えられるのは当然であります。国民一般やはり現在の二年制よりも、一年制という希望が非常に強いわけであります。今のコストの単価にいたしますと、これを多数募集するといふ建前に立つておるならば、必ずしもそのコストが割高になるということは考えられないと思ひます。そういう点から考えてみると、今の複合一年制が無理だと必ずしも断定ができるないと思います。この問題についても私は将来というよりも、今回の法案の改正の際に出してもらいたかったわけですが、当局の方はこういう問題について、近い将来にそぞろくいう方向の改正をする御意思がありですかどうか。

○小野政府委員 先ほど御答弁申し上げましたように一年制を開くとすれば、かなりコストの面から一年制の内容のあり方について希望があるわけではありません。それをもつて今日一年制を全然新設する意思が皆無であるといふようなことは、必ずしも結論づけられやしないわけであります。将来におけるいろいろな研究問題であろうと思います。近い機会にそういうものを設定するかどうかという点につきましては、どこまでもコストの面から考えられな



他の債券、（政府が元本の償還及び利息の支払いについて保証しているもの（を除く）株式または出資証券については、売り出しの目的で取得する場合を除く。それから國もしくは地方公共團体または貸付先、社債募集の委託会社その他の取引先からの預金の受け入れ、これらの業務を営むものの考え方おるものを作対象としてやるという考え方であるわけであります。

○松井委員 そうすれば、たとえば今あなたが説明をされましたのは、それは金融機関ですね。要是その金融機関を通じて貸し与えられる、あるいは融通してやる重要産業とは、一体どれを想定しているか、こういう質問ですから、その重要産業なるものは想定しないのですか。考えないのですか。大臣がわからなかつたら、わかる人に御答弁願いたいと思います。

○白根政府委員 業務内容は先ほど大臣が御説明したように抽象的になつておりますが、さて融資するときに当りましては、融資の条件、融資先等を私の方で貸す際によく調べまして、それで決定したいと思うのでございます。重要産業はどういう融資先か、どういう対象で、どこの範囲かということころまでは法律に書いてもございませんし、なるほどおっしゃるように、長期信用銀行なり、興業銀行の融資先には、場合によっては大産業の方に融資する場合もあると思いますが、しかし、その先の融資の際に認定いたしまして融資したいのでありますと、これは現在の資金貸付状況の業種別を説明いたしますと、これは長期信用銀行でございますが、食品製造業、織維品製造

六分五厘以上で融資しておるのが、六分の客体が出てくるわけでございます。そうするとその利ざやの逆さやの分程度のものは、ある程度利子收入を少し向上させて、保険料の引き下げなり、利益配当の原資なりに持つて参りたい。なるほどこれは金融債にとっては一つのグループにはなっておりますが、さてそれをやるに当たりましても、同じ項目に長期信用銀行なり、それから興業銀行以外に商工中金とか農林中金とかあるわけでござります。従いましてこの項の中でウエートをかけて運用をしたいのは、長期信用銀行とか興業銀行よりも、商工中金なり農林中金の方に重点を置いて行きたい。それは一つのワクがそうなつておりますから、そうなつておりますが、一面公共性はむろん維持しなければならぬし、地方公共団体に対する貸付に重点を置くことは問題ない。それに近い、加入者に接着した投資先に投資するのむろんやるけれども、局舎に対する貸付を六分五厘以上のものを六分でやるというグループが、将来ふえてくる可能性もあると思いますが、そのグループのあえてくる金利差の不利の程度だけは、ある程度金融債でやりたいい。しかも金融債の運用の客体としては、金融債の中でも長期信用銀行とか興業銀行よりか、やはり商工中金、農林中金に重点を置いて参りたい。ことに商工中金なり農林中金は御承知のように、一般の人に貸すのではなくて、組織体を通じて貸しておるわけでございません。そういう組織体を通じて組合

は銀行方面が公共性があるということが言えるかもしれません、とにもかくにも多少公共性というものが形式上くずれても、商工中金なり農林中金のような客体に貸して、加入者の利益に接続した方に貸したい。そこへたまたま一番最初に長期信用銀行と書いてあるのですから、大産業に非常に重点を置くようにお取りになるのではないかと思いますが、そういう趣旨ではないかと毛頭ございません。

○松井委員 非常に質問以上のことまで答弁願いまして、御親切にありがとうございましたが、そういう意味ならば、これは削つたらどうですか「第二は、重要産業に対して」から「銀行業務を営む銀行」までを削れば、あなたが説明した趣旨が全部生きて参ります。

「農林中央金庫及び商工組合中央金庫の発行する」というところで生きてくるのですから、御説明の趣旨がその通りなりやうりであり、考え方がその通りならば、その間をお削りになつたらどうですか。たとえばあなたや大臣が説明するけれども、銀行を通じて融通する場各の相手方は把握していないようです。またそれを考えていないようです。考えていない、想定することのできないところを相手にするよりも、明瞭に農林中央金庫、商工組合中央金庫は、あなたの御説明なさつたようにちゃんと相手はわかつておるのでです。だからそういう意味から言えば、大臣の説明にある、あるいは法律の改正の中にうたわれておる「第二の、重要産業」から「當む銀行」までをお削りになる方がよろしいと思う。これはただいまこう言ったってあなたの方の方は、はい承認しました、削りましたよと言わぬでし

いうから、われわれが審議の過程においてもつと掘り下げて研究したいと思いますが、そういう考え方で答弁をお伺いしても、こういう説明の仕方をういう法律の出し方については、われわれとしては非常に納得いかないものがある。もつと検討して出すべきだと思うのです。これは手続の問題ですが、そこでお伺いをいたしますが、ただいま「重要産業に対し長期資金を融通し」から「銀行法による」というところは重大でないのだ、こういう説明がなされましたか、その考え方はわれわれも同じことなんです。けれどもこれも同じことなんです。けれどもここえうたつてある限り、うたつてあるものとして質問しなければならないのであります。たとえばただいまのこの積立金並びに郵便年金、簡保等は、全部零細なる全国民が積み立てているものと考えなければならぬ、あるいは保険金として納めたものと考えなければならぬ。その場合に、今日の地方自治体の赤字並びに県債、それとの關係というものについて十分に考えたことがござりますか。それとも全然そういうことについて考慮なさったことがないかどうか。この法律案提出までにおける経過の中にそういうことがあつたかどうか、ちょっととこれをお伺いたいと思います。大臣は法律を提出するまでの間参画してないのですか。大臣がわからなければ……。

いうから、われわれが審議の過程においてもつと掘り下げて研究したいと思いますが、そういう考え方で答弁をお伺いしても、こういう説明の仕方をういう法律の出し方については、われわれとしては非常に納得いかないものがある。もつと検討して出すべきだと思うのです。これは手続の問題ですが、そこでお伺いをいたしますが、ただいま「重要産業に対し長期資金を融通し」から「銀行法による」というところは重大でないのだ、こういう説明がなされましたか、その考え方はわれわれも同じことなんです。けれどもこれも同じことなんです。けれどもここえうたつてある限り、うたつてあるものとして質問しなければならないのであります。たとえばただいまのこの積立金並びに郵便年金、簡保等は、全部零細なる全国民が積み立てているものと考えなければならぬ、あるいは保険金として納めたものと考えなければならぬ。その場合に、今日の地方自治体の赤字並びに県債、それとの關係というものについて十分に考えたことがござりますか。それとも全然そういうことについて考慮なさったことがないかどうか。この法律案提出までにおける経過の中にそういうことがあつたかどうか、ちょっととこれをお伺いたいと思います。大臣は法律を提出するまでの間参画してないのですか。大臣がわからなければ……。

おっしゃるから、一つあなたの方から説明を詳しく伺いたい。

○白根政府委員 ちょっと聞き漏らして、あるいは御答弁にならぬことになりますが、御質問の趣旨に合わなかつたらもう一へん御答弁さしていただきます。御承知のように、地方公共団体に重点を置いて現在の運用法はなつておりますし、それがこういふうに変わつた経緯はどうかと、いうお話をだつたと拝聴しておりますが、間違つておつたらまたあとで御答弁申し上げます。

考え方といたしましては、地方還元

といつたましても、地方公共団体に対する

貸付だけが地方還元でなくして、地方

銀行といつたましても、各地方に散布

しておるような銀行で、しかも特殊と

いつても特殊銀行とまでいきません

が、やはり中小企業等の融資の対象に

実際動いておる銀行をキャッチしたの

が、この提案の趣旨であります。なる

ほどおっしゃるようすに、この種の銀行

でも大企業に投資しておる部分が相当

多いことはよく承知しておりますが、

しかし先ほど申し上げました金利の向

上の面もござりますし、また一面、操

作資金として短期の融資をしないと、

御承知のようすに、現在の余裕金が大蔵

省に預けまして、そうしてある一定の

期限の間は引き出すわけにいかないわ

けであります。ところが、このうちでも商工中金とか農林中金とかいうの

は、どちらかと申しますと長期性を相

当持つて参るわけでございます。従いまして操作資金の面からいたしまして、多少長期銀行なり興業銀行なりに融資する場合が予定されますので、主として金利の面も考へ、しかも操作資

金を円滑にすることは短期融資なり長

期融資を円滑にする趣旨になる、こう

いう意味でこれをプラスしたわけでござります。

○松井委員 そういうことを聞いてい

るのじやありません。全然お伺いした

ことと答弁が違つておる。なぜ私は大

臣にその経緯を聞いたかというと、こ

れは郵政省だけの問題ではないので

す。内閣の財政経済計画につながる問

題だから、國務大臣としての責任にお

いて大臣にお咎えを願いたい。という

のは、私が聞かんとするところはこう

したことなんです。具体的に申し上げ

ますと、かりに今地方財政の赤字は五

百億にならうとしておりますね。そし

ては、私が聞かんとするところはこう

したことなんです。具体的に申し上げ

ますと、かりに今地方財政の赤字は五

百億にならうとしておりますね。そし

ては、私が聞かんとするところはこう

ことなんです。具体的に申し上げ

ますと、かりに今地方財政の赤字は五

民の責任でないのにできた赤字である。これはやはり国が救つてやらなければならぬ今日の至上命令です。それを救うために現内閣は今一体何を考えているか。要するに今度は固定資産税の百分の一・四を引き下げるという形で減税を逃げて、事実は評価額を上げている。土地を中心とした農産物の売買をする農民に対する土地の評価というものは、全国平均三〇%上っているのです。そうすると簡易保険金を積んでいる、年金を積んでいる農民が、それを利用して自分たちの県の赤字を減らしたり、財政を豊かにすることができなくて、二割から三割の税金の負担をこうむらなければならないのです。それを利用したて自分の立金の運用というものは、国家の金融計画、財政計画、経済計画と切り離して考えることでのきないものなのです。それを國務大臣の資格におけるあなたが、こういう重要な法律を提出する場合に、いかなる考え方でお答えになつたか知らぬけれども、「国民経済の振興」だとか、「国民生活の安定上」という言葉を用いてる。一體県民というのは国民なんですね。県民が集まつて国をなしていけるのです。そういう場合のことが議論をされないので、軽々にこういう法律が作出されるはずがない。予算の審議と税制改革の問題とについて、國務大臣としてあなたは参画したのかしないのか、協議にあづかったのかあづからなかつたのか、明確に御答弁願いたい。経過はわからぬでは、責任は負えませんぞ。だけを申し上げたのであって、決して

予算に關係のあるこの法律案を出すことについて、責任を持つておらぬということを申し上げておるのではないのでありまして、むろんこの法律案の改正によって、その改正の趣旨が簡保本来の趣旨にもとると考へておるものではございません。

○松井委員 それではあなたの考え方を答弁ごとに違うようです。先ほど私が申し上げたように、あなたは運用に関する趣旨と、根本の原則というものをお認めになつておる。その考え方方が、先ほど説明員の方が親切に御説明になつた第二項の「農林中央金庫」までの間の文字が誤解になつておる。文字でなくて、實際にやろうとすることについて誤解になつておる。そういうことについてあなたは経過を知らないと言つて逃げたり、あるいは責任を負うと言つてみたり、あるいは趣旨は全く同感だと言つてみたり、それが一体ほんとうなのですか。そういうことのやりとりを私はしておるのではないのです。問題は趣旨に反しない運用をすることが一番重大であるのと、国民生活の安定と國民經濟の振興を考えるならば、第二項の「重要産業」からの文字はむしろ重要視するのではなくて、地方財政の赤字克服のために県民が積み立てた金を使うという趣旨にのつとり、それが日本經濟の上で一番重要な考え方と違つていたのであるが、この経過の中においてどこの部分がそうちうことではないと言つたので変つたのか。あなたの考え方の変つた場所を一つ聞かせて下さい。その場所

○松田国務大臣 私の考え方は変つてないつもりであります。今おっしゃつたように、この制度は御説のような趣旨で運営されべきものであり、またそうされていてると信じております。

○松井委員 それならばちょっとお伺いいたしますが、この法律案を提出する前に、当然郵政省だけなく各省間ににおいて、あるいは内閣においても協議なさたつと思います。その協議をなされた場合に、たとえば日本の金融關係全体の元締めといわれる大蔵省側の見解は、一体どういう見解であったかおわかりですか。おわかりであつたら大臣から御説明願いたい。わかつているとさつきから言つているのだから、責任を持つと言つておるから……。

○松田国務大臣 大蔵省も郵政省と同等の考え方をもつてやつておられます。

○松井委員 同等の考え方といつたって、あなたの考え方は違うじやありませんか。

○松田国務大臣 違いませんつもりです。私の考えは變つておらぬつもりであります。どの点ですか……。

○松井委員 それではあなたにお伺いしますが、それならば先ほど申し上げたように、地方の県民諸君が年金や保険金を納めている。それは県民生活の安定のために使うことが趣旨である。あるいは県民即国民全体の要するに経済振興のために使うことが目的であるということをお認めになりましたね。

○松田国務大臣 そうです。

○松井委員 そうなればこの重要産業よりも、先ほど私が言つたように、現

債の引き受けに充てるか、さもなければ赤字克服のための融資をするか、その方が先だと言つたら、あなたはその通りだとおっしゃつておる。そうであります。

○松田国務大臣 そうです。

○松井委員 そうなれば、その考え方と第二項の重要な産業からの考え方とは矛盾しているのですよ。

○松田国務大臣 全然矛盾しているとは私は考えておりませんので、主としてやはり地方自治体を中心としてこの簡保の資金が運用されておる。現在でも今後もそういう方針でやっていかれるものと思います。ただその一部の資金を、ここに出しておりますワク広げばの法律改正によって、その方に回すこということありますて、それは必ずしも本來の趣旨に全然もどるとは考えておりません。これもやはり国家全体の産業を助長する上において役立つことであり、関連を持つものであつて、金然本來の趣旨を没却したものだとは考えておりません。

○松井委員 そこまで来るとあなたの言うことは支離滅裂だけれども、結論は考え方の相違ということになりますが、それならば新たにもう一ぺん、この説明書に書いてあるだけではなくて、やつていいないと言ひながら、新たな幅の広いワクを、そして新たなる幅の広いワクを——先ほど金利の六分のことでお伺いいたしましたけれども、この趣旨に基いた公共団体対象でなくて、銀行屋の仲間入りをしなければならぬような考え方においてワクを広げますか。これは大臣からお伺いしましょ

○松田国務大臣 銀行業務を営むようなことをするということは、けしからぬじやないかというお話をありましたね。これも特定のものをさしておるのであつて、その事業内容等から考えてみけして、私は趣旨を全然失つておるものでないと考えております。

○松井委員 もう打ち切りますが、特定のものと言うから、特定のものといふ重要産業とはいがなるものかとさつきから聞いておるじゃないですか。それでは特定のものを説明していただきましょう。特定のものと答えたがる重要な産業とうたつた、その重要産業の種類をあげていただきましょう。

○松田国務大臣 私の申し上げた特定というのは、重要産業を指定したのでなくして、この特定の銀行を限つてのことを申し上げたのであります。

○松井委員 だつて、法律案とあなたの説明の中には、重要産業に対し長期融資をすると書いてあるじゃないか。それでいて特別というのは重要産業でないというのは、一体どういうことだ一体それはどういうことなんですね。特定とあなたは言いながら、あなたの説明の特定の中には「重要産業に對して長期資金を融通し」と書いてあるじゃないですか。その重要産業の内容は一体何かというのです。わからぬいで法律案を出すはずはない。

○松田国務大臣 その要産業と申すのは、説明にあるわけですが、私の申し上げた特定の相手といふものは、長期信用銀行法による長期信用銀行をさしたのですが、その他農林、中小企業金融公庫その他をさしたものであります。

○松井委員 それでは整理をして申し上げますが、それではあなた方は、こ



て、間接的な効果をねらつておるとしか思わない。これは大蔵省の圧力に屈したのではないか、こう考えております。

○松田國務大臣 決して大蔵省の要請に基いてこれをやつたわけではございません。私どもの考え方いたしましても皆さんの御承知の通り、地方自治体に対しての貸付のことを考えてみましても、従来往々にしてそれはほど緊急でないと思われるようなことにも貸してきているような面もある。たとえば自治体の庁舎のごとき、いわば自治体としての情れ着、普段着よりも晴れ着に金を使っておるというような面も、ある程度行き過ぎておるのではないかというような考え方も持てると思う。従つて地方自治体のほかのこれの公共性を持つた団体、法の許す団体に貸し付けるということも、決して地方還元の趣旨にもとるわけでもなし、適当なことだと考えております。

○成田委員 地方公共団体に貸し付けた金が不要不急の方に使われた、こういうわけですが、もちろん運用の間違いがあったと思う。しかし精神はあくまで地方公共団体に還元する、これが第一だと思うのです。何回も繰り返すようですが、余裕ができるて初めて他のワクに回すべきだ。まだ余裕もない、地方財政が非常に苦しいときに、なぜワクを広げて他の産業に回すようにお考えになつたか、私の聞きたいのはそこんんです。もちろん今までの地方に還元した金で、地方公共団体が正しい使い方をしなかつた点もあるでしょう。しかしそれは一つの例外なんです。だからといって、現在の状態で他のワクに持つていくということは、や

はり運用の根本趣旨に反する、こういうことをお尋ねしておるのであります。  
かといふ点も、もちろんお話を通り主として地方に貸し付けていかなければならぬということは、先ほどから申し上げるように同じ趣旨でやつておるわけではありません。それに全然もとらぬ範囲内においてワク広げをやつておる、こういうような格好になつております。  
○松前委員長 本日はこの程度にとどめ、次会は公報をもつてお知らせいたします。

本日はこれにて散会いたします。

午後零時三十一分散会